
Protokoll 
der Jahreshauptversammlung (ordentliche Mitgliederversammlung)  

des TuS Spenge e.V. vom 12.04.2024 
im Restaurant „Zum Blücherplatz (Ziegenbruch)“ 

Anwesende: siehe anliegende Liste 
(Kassierer Achim Schlüter kann krankheitsgedingt nicht an der Versammlung teilnehmen) 

Zu Punkt 1) der Tagesordnung 
Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit durch den Vorsitzen-
den 

Der 1. Vorsitzende Horst Brinkmann eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung und begrüßt alle An-
wesenden. Er stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Die Einladung ist fristge-
mäß unter Einhaltung der 10-Tages-Frist im Sinne von § 8 Abs. 3 der Vereinssatzung unter 
Angabe der Tagesordnung ergangen.  

Die Versammlung ist somit beschlussfähig. 

Zu Punkt 2) der Tagesordnung 
Ehrungen 

Horst  Brinkmann erinnert noch einmal an die im Juni 2022 stattgefundene erweiterte  
Vorstandssitzung, an der der geschäftsführende Vorstand sowie alle AbteilungsleiterInnen 
teilgenommen haben, und während der einstimmig beschlossen wurde, ab 2023 nur noch 
die Mitglieder zu ehren, die  50 und  75 Jahre Mitglied im TuS Spenge sind. 

In diesem Jahr sind somit 1 Vereinsmitglied für seine 75jährige und 3 Vereinsmitglieder für 
ihre 50jährige Mitgliedschaft zu ehren. 

Der geschäftsführende Vorstand nimmt dann die Ehrungen der Mitglieder vor. 

Geehrt wird für seine 75jährige Mitgliedschaft: 
Gerhard Schlüter           
Gerd, wie er kurz genannt wird, trat 1949 in den TuS ein. Spielte aktiv Handball und Tisch-
tennis. Nach seiner aktiven Zeit engagierte er sich jahrzehntelang weiter im TuS in ver-
schiedenen Positionen und Ämtern. Von 1973 bis 1977 war er z.B. 1.Vorsitzender. Danach 
wurde er einer der Organisatoren der Handball-Abteilung! Ohne Gerd wären viele Erfolge 
nicht möglich gewesen. 

Geehrt werden für ihre 50jährige Mitgliedschaft: 
Annelore Finkemeier 
Hans-Jürgen Finkemeier 
Reinhard Heise 

Im den letzten Monaten sind Lieselotte Grothaus, Werner Illies und Frank Kern, er war 17 
Jahre Abteilungsleiter der Volleyballer, verstorben. Die Mitglieder des TuS werden ihnen mit 
Dankbarkeit und Achtung ein ehrendes Andenken bewahren. 

Für sie und alle anderen Vereinsmitglieder , die in den letzten Monaten verstorben sind, er- 
heben sich die Anwesenden der Versammlung zu einer Schweigeminute. 

 Tagesordnungspunkt 3) 
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Jahresbericht des Vorsitzenden 

Horst Brinkmann teilt mit, dass bei der Mitglieder-Bestandserhebung 2024 von insgesamt 
1.009 Mitgliedern, 370  Mitglieder weiblich und 639 Mitglieder männlich sind. 
Das sind 59 Mitglieder mehr als am 1.1.2023. 

Erfreulich ist, dass hierbei 403 Kinder und Jugendliche bis zu 18 Jahren und weitere 131 
junge Erwachsene bis zum 26ten Lebensjahr tagtäglich zum Sport in die Spenger Hallen und 
auf den Sportplatz gehen. 
In diesem Zusammenhang  weist der 1.Vorsitzende nochmals darauf hin, dass für lediglich  
3,50 € Jugendliche bis zur Vollendung des 14.Lebensjahres und für  4,50 € Jugendliche bis 
18 Jahre monatlich Sport beim TuS treiben können, viele davon mehrmals wöchentlich und 
auch an den Wochenenden. 

Horst Brinkmann berichtet, dass er mit Norman Kern an einer Veranstaltung des KSB Her-
ford beim Bünder SV teilgenommen hat, u.a. wurde darauf hingewiesen, dass zum 1.5.22 ein 
neues Landeskinder-Schutzgesetz in Kraft getreten ist. Es muss bis zum 1.6.2026 ein spezi-
elles Schutzkonzept für den TuS beschlossen werden. Er hat mit einer Mitarbeiterin des KSB 
Herford vereinbart, dass sie an einer der nächsten erweiterten Vorstandssitzungen teilneh-
men und über den neuesten Stand der Gesetzgebung berichten wird. 

Ferner berichtet er aus der erweiterten Vorstandssitzung, die am 6.2.2024 stattgefunden hat: 

Das Dachgeschoss des Rathauses wird zu einem Multifunktionsraum ausgebaut, in dem 
auch Abteilungssitzungen der Vereine stattfinden können. Noch in diesem Jahr soll mit den 
Bauarbeiten begonnen werden. 

Im Zusammenhang mit dem gestiegenen Mindestlohn weist Horst Brinkmann auf die in der 
Vergangenheit gezahlten Übungsleiterpauschalen hin. Er erklärt, dass in der erweiterten 
Vorstandssitzung beschlossen worden ist, die Vergütung von 12 € auf 15 € pro Zeitstunde zu 
erhöhen. 

Es wurde am 6.2.2024 auch beschlossen, trotz aller Widrigkeiten und hohen Kosten ab Au-
gust 2024 wieder eine Stelle im Bundesfreiwilligendienst zu besetzen. Ralf Callenius als Be-
auftragter des Bundesfreiwilligendienstes im TuS Spenge berichtet, dass es bereits eine Be-
werberin gebe. 

Erfreulich ist auch die Tatsache, dass der Verein erhebliche Förderungen des Landes NRW 
aus den Fördertöpfen 

- Übungsleiterzuschüsse 
- Moderne Sportstätte 22 
- Digitalisierung 

erhalten hat. 

Abschließend berichtet Horst Brinkmann noch, dass in der erweiterten Vorstandssitzung 
auch die Anschaffung eines festinstallierten Defibrillators durch den TuS für die Großturnhal-
le Spenge beschlossen wurde. Der Defibrillator ist inzwischen installiert. Zweidrittel der Kos-
ten in Höhe von ca. 3.000 € werden von der Volksbank und Eindrittel von der Stadt über-
nommen. Die laufenden Unterhaltungskosten trägt der TuS. 

Tagesordnungspunkt 4) 
Jahresbericht des Kassierers 

Horst Brinkmann verliest den von Achim Schlüter erstellten und diesem Protokoll als Anlage 
beigefügten Kassenbericht. 
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Tagesordnungspunkt 5) 
Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

Der 1. Kassenprüfer Hans-Jürgen Finkemeier berichtet über die am 13.02.2024 durchgeführ-
te Kassenprüfung. 

Beanstandungen haben sich nicht ergeben. 
Der Kassenbestand wurde in korrekter Höhe nachgewiesen. 
Der Zahlungsverkehr wurde ordnungsgemäß abgewickelt. 
Die Kassenbelege waren vollständig vorhanden und stimmten mit den geleisteten Einzah-
lungen und Auszahlungen überein. 

Hans-Jürgen Finkemeier beantragt, dem Kassierer sowie dem gesamten Vorstand des TuS 
Spenge für das Rechnungsjahr 2023 Entlastung zu erteilen. 

Er lässt über seinen Antrag abstimmen. 

Die Versammlung beschließt einstimmig, dem Kassierer und dem Vorstand des TuS Spenge 
Entlastung zu erteilen. 

Zu Punkt 6) der Tagesordnung 
Berichte aus den Abteilungen 

Folgende Berichte der Abteilungen werden gegeben: 

Badminton                               Damian Luszczymak 
Faustball                                  Irina Gärtner 
Gymnastik                                Ruth Ewers 
Handball                                   Thomas Herden 
Kinderturnen/ 
Eltern-Kind- Turnen                  Inken Piepenbrink 
Leichtathletik                             Markus Rasche 
Stepp-Aerobic                           Annette Imlau – Ihr Bericht ist als Anlage beigefügt. 
Spiele rund um den Ball            Ralf Callenius 
Tennis                                       Alexander Meyer 
Trimmer                                     Manfred Mahne 
Volleyball                                   Ralf Callenius 

Alle AbteilungsleiterInnen erklären, dass die Mitgliederzahlen stabil sind, die Tennis-abteilung 
spricht sogar von einer positiven Mitgliederentwicklung. 

Irina Gärtner berichtet über den Aufstieg der 1.Herrenmannschaft in die 2.Bundesliga! 
Der Vorstand und die Versammlung gratulieren zu diesem sportlichen Erfolg. 

Thomas Herden verweist auf die guten Ergebnisse der Handball-Senioren in der 3:Liga des 
DHB, der Landesliga und der Bezirksliga sowie auf die 130 Kinder u. Jugendlichen, die in der 
JSG Lenzinghausen-Spenge aktiv Handball spielen. 

Alexander Meyer berichtet über die Förderungen, die die Tennisabteilung vom Land NRW 
erhalten hat. Es konnte u.a. eine neue Zaunanlage und ein neues Terrassendach installiert 
werden. Es werden auch wieder die „Spenger Open“ auf der Tennisanlage am Werburger 
Waldbad stattfinden. 
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Tagesordnungspunkt 7) 
Beratung und Beschlussfassung über die Erhöhung der monatlichen Vereinsbeiträge 

Horst Brinkmann bringt einleitend noch einmal die aktuellen Beiträge in Erinnerung: 

Kinder bis zur Vollendung des 14.Lebensjahres:   3,50 € 
Jugendliche von 15-18 Jahre:   4,50 € 
Erwachsene ab 19 Jahre:   8,00 € 
SchülerInnen u. Studierende:   4,50 € 
Familienbeitrag einschl. Kinder bis 18.Lebensjahr:   12,00 € 
Seniorinnen u. Senioren ab Vollendung des 75.Lebensjahres und Förderbeitrag:   4,50 € 

Er führt nochmal aus, dass neben der Erhöhung der Übungsleiterzahlungen, auch der Ein-
zug der Beiträge durch das Lastschriftverfahren ein weiteres Problem darstellt. Bis zu 
2.000 € an Beiträgen werden halbjährlich nicht eingelöst. 

Ausdrücklich möchte er auch noch einmal betonen, dass die vorgeschlagenen Erhöhungen 
noch unter den Beiträgen von größeren Nachbarvereinen und erheblich unter denen von 
Sportstudios liegen. 

In der erweiterten Vorstandssitzung am 6.2.2024 wurde rege und durchaus kontrovers über 
eine Erhöhung diskutiert. Trotz allen Vorbehalten wurde bei einer Gegenstimme beschlos-
sen, in der heutigen JHV über eine Beitragserhöhung abstimmen zu lassen. Die Erhöhung 
soll in zwei Schritten erfolgen und zwar am 1.7.2024 um 1 €/mtl. und am 1.1.2025 nochmals 
um 1 €/mtl. bei allen Beitragssätzen. 

Da es zu diesem Vorschlag keine weiteren Wortmeldungen und keinen Diskussionsbedarf 
aus der Versammlung gibt, lässt Horst Brinkmann über die vorgeschlagene Beitragserhö-
hung abstimmen. 

Die Versammlung beschließt einstimmig, die Beiträge zum 1.7.2024 um 1 €/mtl. und zum 
1.1.2025 um 1 €/mtl. bei allen Beitragssätzen zu erhöhen. 

Tagesordnungspunkt 8)  
Neuwahlen 

a)  Versammlungsleiter 

Horst Brinkmann schlägt Gerhard Schlüter zur Wahl als Versammlungsleiter vor. 
Da es keine weiteren Vorschläge aus der Versammlung gibt, lässt Horst Brinkmann über die 
Wahl von Gerhard Schlüter zum Versammlungsleiter abstimmen. 
Gerd Schlüter wird einstimmig zum Versammlungsleiter gewählt und nimmt die Wahl an. 

b)  1.Vorsitzender 

Gerhard Schlüter bedankt sich beim Vorstand für die geleistete Arbeit und bittet um Vor-
schläge aus der Versammlung für die Wahl eines 1.Vorsitzenden. 

Horst Brinkmann wird aus der Versammlung zur Wahl zum 1.Vorsitzenden vorgeschlagen. 

Da es keine weiteren Vorschläge gibt, lässt Gerhard Schlüter über diesen Vorschlag abstim-
men. 

Horst Brinkmann wird einstimmig als 1. Vorsitzender wiedergewählt. 
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Horst nimmt die Wahl an. 

c)  Kassierer 

Da Achim Schlüter aus Krankheitsgründen nicht an der Versammlung teilnehmen kann, ha-
ben im Vorfeld Gespräche stattgefunden, und er hat sich zur Wiederwahl bereit erklärt. 

Da es keine weiteren Vorschläge aus der Versammlung gibt, lässt Horst Brinkmann über die 
Wahl von Achim Schlüter zum Kassierer abstimmen. 

Achim wird einstimmig zum Kassierer des TuS wiedergewählt. 

d)  Kassenprüfer, Ersatzmann/-frau 

Norbert Sahrhage steigt turnusgemäß zum 1.Kassenprüfer auf. Reinhard Niermann steigt 
somit zum 2.Kassenprüfer auf. 

Zur Wahl des Ersatzmannes/-frau wird vom Vorstand Ralf Callenius vorgeschlagen. Ralf hat 
sich bereits in Vorgesprächen zur Verfügung gestellt. Von der Versammlung wird ferner Alex-
ander Scholz vorgeschlagen. Horst Brinkmann lässt dann über die beiden Vorschläge ab-
stimmen. Ralf Callenius erhält 21 Stimmen und Alexander Scholz 9 Stimmen. Mit 21 Ja-
Stimmen wird Ralf Callenius damit als Kassenprüfer/Ersatzmann gewählt und nimmt die 
Wahl an. 

Zu Punkt 9) der Tagesordnung 
Verschiedenes 

Sanierungsarbeiten Großturnhalle 
Horst Brinkmann teilt mit, dass er der heimischen Presse entnommen hat, dass in der Groß-
turnhalle wieder Sanierungsarbeiten anstehen. 
Die neue Eingangstür wurde bereits eingebaut. Im Innenraum der Halle soll ein neuer Prall-
schutz angebracht und neue Geräteraum-Tore eingebaut werden. 
Sind wir guter Hoffnung, dass die Ausübung des Trainings- u. Spielbetriebes durch die Bau-
arbeiten nicht beeinträchtigt wird, so Horst Brinkmann. 
Irina Gärtner geht noch kurz auf die Sanierungsarbeiten des letzten Jahres ein. Es fehlen 
u.a. immer noch die Befestigungsscheiben im Hallenboden für die Sprossenwände. Horst 
Brinkmann wird sich diesbezüglich noch einmal mit der Stadt in Verbindung setzen. 

Sportplatz Holzwiese 
Durch die Faustball- und Leichtathletikabteilung wird der mangelhafte Zustand des Sport-
platzes Holzwiese angesprochen. 
Nach kurzer Diskussion wird vereinbart, dass der Vorstand Vertreter der Stadt zeitnah zu ei-
nem Ortstermin einladen wird. 

Video-Wand in der Großturnhalle 
Horst Brinkmann teilt mit, dass die Handball-Abteilung beabsichtigt, zeitnah in der Großturn-
halle eine Video-Wand zu installieren. 

„Erste-Hilfe-Kurse für Sportvereine“ 
In der erweiterten Vorstandssitzung am 6.2.2024 wurde berichtet, dass „Erste-Hilfe-Kurse für 
Sportvereine“ von der Berufsgenossenschaft kostenlos über den „Arbeiter-Samariter-Bund 
OWL“ angeboten werden. 
Mit dem ASB OWL wurde vereinbart, dass an einem Samstag ein Kompaktkurs durchgeführt 
werden soll. 
Horst Brinkmann wird noch vor den Sommerferien zu einem Termin einladen. 
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Da es keine weiteren Wortmeldungen aus der Versammlung gibt, schließt Horst Brinkmann 
um 21.00 Uhr die Versammlung und bedankt sich für die Aufmerksamkeit. 

Traditionell lädt der Vorstand zu einem Imbiss und zu den Getränken ein. 

Spenge, 12.April 2024 

        (Horst Brinkmann) 
1. Vorsitzender + Protokollführer 


